
平成 24 年 第 1 回真室川町教 育 委 員 会臨時会 会議 録

平成 24 年 12 月 13 日（ 木） 午後 4 時 30 分よ り 、真室川町中央 公民館 に お い て 平成 24

年第 1 回真室川町教 育 委 員 会臨時会を 開催し た 。

１ ．出席委 員     委 員 長   土田 稔

          委 員    遠 田 且子

          委 員    沓澤 力

          教 育 長   竹田 嘉 里

２ ．欠席委 員     委 員    佐藤 奈津紀

３ ．事務局 出席者  教 育 課長  佐々 木 明

          総務管理・学校教 育 担当

          課長補佐  佐藤 久 和

          生涯学習・ス ポ ー ツ 担当

          課長補佐  櫻本 菊 男

４ ．会議 案 件

  日程第１   前回会議 録の 承認に つ い て

  日程第２   議 案 第 42 号 平成 24 年度教 育 予算補正案 の 原案 に つ い て

  日程第３   協 議

        （ １ ） 及 位中学校閉校記念式典に つ い て

        （ ２ ） そ の 他

  日程第４   委 員 長の 選任に つ い て

日程第５   そ の 他

  日程第６ 閉 会

５ ．会議 の 経過

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

沓澤委 員

教 育 課長

土田委 員 長

た だ い ま の 出席委 員 は 4 名で す 。佐藤委 員 は 本日欠席で す が 、定足数に 達

し て お り ま す の で 、これ よ り 平成 24 年第 1 回真室川町教 育 委 員 会臨時会を

開催し ま す 。

本日は 、日程第 1 か ら 日程第 6 ま で と なっ て い ま す 。そ れ で は 、日程第 1

「 前回会議 録の 承認に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。これ に つ い て 何 か 質疑

あり ま す か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 、前回会議 録に つ い て は 承認さ れ ま し た 。

続き ま し て 、日程第 2 議 案 第 42 号「 平成 24 年度教 育 予算補正案 の 原案 に

つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。事務局 よ り 説明願 い ま す 。

人件費調整は 人事異 動に 伴う、実態に 即し た も の で す 。中学校管理費に つ

い て は 統合準備費用、ス ク ー ル バ ス 購入費用など 、統合準備委 員 会よ り 答申

を 受け て 、教 育 委 員 会の 承認を い た だ い た も の を 計 上し て い ま す 。

何 か 質疑 等あり ま す か 。

ス ク ー ル バ ス 2 台は 、購入と い うこと で 宜 し い で す か 。

そ うで す 。

国 庫補助金 が ある わ け で す ね 。
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は い 。歳入を ご 覧い た だ く と 、3,980 千円 の 予算計 上と なっ て い ま す 。補

助金 の 上限は 1 台に つ き 2,500 千円 と なっ て い ま す が 、今年度の 乗車対象人

数に よ り 案 分さ れ る た め 、釜渕地区 始発予定車に つ い て は 満額、及 位地区 始

発予定車に つ い て は 案 分と なっ て い ま す 。将来的に 最大乗車予定は 37 名と

なり ま す が 、そ れ ら は 加 味さ れ ない と い う国 ・県 の 回答で し た 。

何 か 質疑 等あり ま せん か 。

無し 。

そ れ で は 日程第 2 議 案 第 42 号「 平成 24 年度教 育 予算補正案 の 原案 に つ い

て 」 は 議 決さ れ ま し た 。

引 き 続き 日程第 3「 協 議 」 に 移 り ま す 。は じ め に 「（ １ ） 及 位中学校閉校記

念式典に つ い て 」 を 協 議 し ま す 。

及 位中学校の 閉校式に つ い て 承認を い た だ き た く 、資料を 添付し て い ま

す 。期日は 平成 25 年 3 月 23 日（ 土） 午前 10 時か ら 11 時を 予定し て お り 、

町・議 会よ り 承認い た だ い て お り ま す 。

式次第は 、真室川北部小学校へ の 統合の 際か ら 同様に 進め さ せて い た だ い

て い ま す 。そ の 後、閉校実行委 員 会に よ る 「 思い 出を 語る 会」 が 予定さ れ て

い ま す 。（ 以下 、資料に よ り 説明）

思い 出を 語る 会に つ い て は 、改め て 実行委 員 会よ り 委 員 の み なさ ま へ 連絡

が ある と 思い ま す が 、今回は 式次第に つ い て 協 議 く だ さ い 。何 か 質疑 等ご ざ

い ま せん か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 、日程第 3「 協 議 」 の 「（ １ ） 及 位中学校閉校記念式典に つ い て 」

は 承認さ れ ま し た 。

続い て 「 協 議 」 の 「（ ２ ） そ の 他」 に つ い て 、事務局 よ り あり ま せん か 。

事務局 は あり ま せん 。

委 員 の 皆様よ り 何 か あり ま せん か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 日程第 3「 協 議 」 を 終了い た し ま す 。

続い て 、日程第 4「 委 員 長の 選任に つ い て 」 に 移 り ま す 。事務局 よ り 説明

願 い ま す 。

（ 資料に 沿 っ て 、委 員 長の 任期、選出方法に つ い て 説明）

※ 議 長交代 教 育 長へ

（ 選出方法に つ い て 各委 員 の 承認を 得て 進行）

土田稔委 員 長を 、平成 24 年 12 月 16 日付で 再任す る こと に 決定。

  ※ 議 長交代 土田委 員 長へ

（ 新委 員 長の 挨 拶） 世間で は 大津市の い じ め 問題も あり 、教 育 委 員 会の 形

骸化 が 指摘さ れ て い ま す 。国 で も 委 員 会制度の 見直し を 進め て い る と ころ で

す 。

一 般社会で は 何 か 問題が あれ ば 、組織の 長や 幹部が 前面に 出て い く の が 当

然の こと で す 。真室川町教 育 委 員 会に お き ま し て も 、何 か あれ ば 教 育 委 員 会

が 前面に 出て い く 必要が ある と 考え て い ま す 。委 員 の 皆様と 協 議 し なが ら 、

事務局 の 協 力を 得て 、委 員 長職を 務め て い き た い と 思い ま す の で 、宜 し く お

願 い い た し ま す 。
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そ れ で は 、日程第 5 の 「 そ の 他」 に 移 り ま す 。何 か ご ざ い ま す か 。

委 員 の 手元に 、25 年度真室川町教 育 委 員 会「 教 育 の 目指す 視点」 と い うペ

ー パー を 配付し て い ま す 。先の 教 育 委 員 会で 、平成 25 年度の 真室川町の 教

育 の 指針の 中に 、教 育 委 員 の 意 見を 盛り 込み た い と い う話が あり ま し た の

で 、叩き 台と し て 示し ま し た 。第 1 回学校教 育 指導委 員 会が 12 月 18 日（ 火 ）

の 午後 2 時か ら 開催さ れ 提出し ま す 。体裁を 整え る 都合が あり ま す の で 、17

日（ 月） の 朝ま で 電話で ご 連絡く だ さ い 。本来、皆さ ん で 揉ん で か ら 提出す

れ ば 良い の で し ょ うが 、時間が なく 、次回の 教 育 委 員 会に お い て 、指導委 員

会へ 提出し た 物を お 示し す る 形で ご 了承く だ さ い 。

次に 、4 月 1 日の 辞令交付式の 在り 方に つ い て 、校長会の 要望が あっ て 開

催し て い なか っ た わ け で す が 、教 育 事務所よ り そ れ は 真室川町だ け と の 指摘

が あり 、ま た 、新し く 真室川町へ い ら し た 教 職員 へ 、町の 教 育 方針を 話す 機

会は 、意 識の 高揚の 点か ら も 必要で あろ うと 考え ま す 。更に は 、町移 動の 教

職員 に つ い て は 私が 配付し て 回っ た わ け で す が 、そ れ も 失礼だ ろ うと の 話が

あり ま し た 。校長会に 降ろ し た と ころ 、町で も 行っ た 方が 良い だ ろ うと の 意

向で し た が 、4 月 1 日は 学校で も 慌た だ し く 、時間を 短縮す る こと は 必要で

ある と の 見解で す 。教 育 長が 今年度の 人事異 動の 考え 方、異 動率など を 話し

て い ま し た が 、そ れ ら は 削り 、辞令書も 一 字一 句 を 読み 上げる 必要は ない と

思い ま す 。ま た 、他市町村で は 教 育 課の 職員 を 切り 離し て 辞令交付し て い る

と ころ も あり ま す 。進め 方は 事務局 で 検 討す る と し て も 、大元だ け で も 決定

し て い た だ き た い と 考え ま す 。

2 つ ポ イ ント が あり ま し た 。は じ め の 叩き 台の ほ うは い か か で す か 。

無い よ うで す の で 私か ら 、キ ャ リ ア 教 育 の 充実に つ い て も う少し 記載い た

だ き た い と 思い ま す 。

関 連し て 、キ ャ リ ア 教 育 は 仕事の 選択と い う狭 い 面だ け で なく 、「 生き 方」

の 部分も 充実さ せて い た だ き た い と 思い ま す 。

他に あり ま せん か 。

無い よ うで し た ら 、お 気 づ き の 点が あれ ば 17 日（ 月） の 朝ま で 教 育 長へ

ご 連絡く だ さ い 。

次に 、辞令交付に つ い て 、「 方向性だ け で も 」 と い うこと で す が 、如何 で

し ょ うか 。辞令交付を 4 月 1 日に 行っ て い ない の は 真室川町だ け と い うこと

で す ね 。

そ うで す 。震災の 際は 全市町村で 行っ て い ま せん が 、今年度は 最上郡で 真

室川町だ け と い うこと で し た 。

み なさ ん ど うで し ょ う。

当時は 、そ れ で 支障が なか っ た ら 無く て も 良い と の 判断で し た 。

あと は 、4 月の 第 2 週に 顔 合わ せが あり 、教 育 委 員 長の 話も 聞け る と い う

こと も 加 味さ れ て い ま し た 。

支障が なけ れ ば と 簡単に 考え ま し た が 、町へ 来る 教 職員 に す れ ば 、町の 対

応 に つ い て 考え て し ま う訳で す か ら 、式は 開催し た 方が 良い わ け で す 。そ う

す れ ば 、顔 合わ せで は 歓迎の 言葉など 必要も なく 、実務的な教 育 方針に 集中

で き ま す 。町で 歓迎し て い る こと が 伝わ れ ば よ い と 考え ま す 。

教 育 長は ど う考え ま す か 。
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丁寧に 迎え て あげた い と 思い ま す 。真室川町に 勤 め た と い う気 持ち の 変化

が 大切だ と 思い ま す 。

教 職員 の 中に は 、町の 職員 だ と い う意 識が 少ない 人も い る と 思い ま す 。そ

うい う点で は 式典は 必要と 考え ま す 。

そ れ で は 、内容に つ い て は 「 顔 合わ せ会」 と 重複す る と ころ が ない よ う、

事務局 で 調整し て い た だ く と し て 、4 月 1 日に 辞令交付式を 行うと い う事で

宜 し い で す か 。

異 議 なし 。

（ そ の 他、辞令交付対象職員 の 範囲 、式典・顔 合わ せ会で の 挨 拶の 登壇者な

ど を 協 議 し た が 現行通り と し て 、辞令書の 配付方法や 挨 拶の 時間等を 精査す

る こと に よ る 時間短縮を 行うこと を 確認。詳細は 事務局 で 検 討）

そ の 他に つ い て あり ま す か 。

差首鍋地区 生涯学習セ ンタ ー （ 仮 称） 整備構想（ 案 ） に つ い て で す が 、議

会報告 会で も だ い ぶ 話題に なっ て お り ま し て 、取り 急 ぎ 昨日１ ２ 日に 区 長さ

ん 方と 、旧 差首鍋小学校の 利活用に つ い て 話し 合い を 行い ま し た 。旧 差首鍋

小学校に つ い て は 、保育 所に 転用し て い た だ き た い と の 要望も 多く あり ま し

た が 、第 2 回町議 会定例会に お い て 保育 所へ の 転用は 行わ ない と し て お り 、

改め て 区 長さ ん 方へ 生涯学習セ ンタ ー へ の 転用を 説明し 、ご 理解を 頂い て き

た と ころ で す 。整備構想案 の 段階で す の で 、資料を ご 覧い た だ き 色々 と ご 指

導い た だ け れ ば あり が た い と 考え ま す 。

質問等ご ざ い ま せん か 。

活動内容に つ い て は これ か ら 確認さ せて い た だ き ま す が 、人的な配置は な

さ れ る の で し ょ うか 。

常駐す る 職員 （ 臨時含 む ） が 必要と 考え て い ま す 。区 長さ ん 方へ は 、中央

公民館 で 行っ て い る 事業 の 会場変更や 、地域 の 寄 り 合い を 単発的に 実施す る

だ け で なく 、地域 づ く り の 拠 点と し て 、各種会議 や イ ベ ント を 開催す る など

し なが ら 、地域 活性化 の た め の 町と の パイ プ 役、ア ド バ イ ザ ー 役と し て そ の

必要性を 訴え ない 限り 、人的配置は 難し い で あろ う説明し て い ま す 。

今ま で も 、地区 公民館 へ 公民館 主事を 要望し て も 人的配置が なさ れ て い ま

せん の で 、非常に 難し い と 考え て い ま す 。

全体説明会は い つ 頃開催の 予定で す か 。

全体説明会で の 件で す が 、以前、重要事業 で も 内容を 確認し て い ま す が 、

これ は 行政内部だ け で は なく 、議 会へ は 出て い ない の で す か 。出て い る と す

れ ば 、議 決前で も 説明会を 開催す る に 問題は ない と 思い ま す が 。予算計 上も

必要で し ょ う。

予算が 議 決に なる 前で あれ ば 、議 会軽視と 取ら れ ない よ う、事前に 議 員 へ

説明す る 必要が あり ま す 。ま た 、町議 会議 員 選挙 前の 説明会は 、い ら ない 憶

測を 招く の で 開催し ない 方が 良い と 考え て い ま す 。

そ の 他何 か ご ざ い ま す か 。なけ れ ば 日程第 5「 そ の 他」 を 終了し ま す 。

以上を も ち ま し て 、平成 24 年度第 1 回真室川町教 育 委 員 会臨時会を 閉会

い た し ま す 。
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